
EL PATRIOTA

COMPOSTELANO,

JUEVES 25 DE JULIO DE 1811.

CORTES (*).

Dia 1. de Julio.—Se votó la primera parte de la proposición del Sr. García Herreros en los términos siguientes.

Que desde hoy mismo queden incorporados á la corona, ó bien sea á la Nacion, todos los señoríos jurisdiccionales de qualquiera clase que sean, procediéndose desde luego al nombramiento de las justicias y jueces de los pueblos de señorío por el mismo orden con que se hace para los de realengo.

De la votacion nominal resultó aprobada esta primera parte por 128 votos contra 16 que estuvieron por la negativa, y fueron los señores Obispo de Calahorra, diputado propietario por Burgos: D. Francisco Gomez Fernandez idem por Sevilla: D. Francisco Xavier Borrull y Vilanoba id. por Valencia: D. Benito Ramon de Hermida id. por Galicia: D. Josef Salvador Lopez del Pan id. por la Coruña: D. Manuel Freyre Castrillon id. por Mondoñedo: D. Fermin Melgarejo

(*) Pruebas para los que con el Diario Compostelano del 22 quisieron engañar y pervertir á los incautos, falsificando las sublimes y preciosas palabras del Sr. Argüelles, que lleno, por decirlo así, de un extro patriótico, apuró lo mas fuerte de la eloqüencia para arrancar de la apatía corazones que no se conmueven con la miseria é infelicidad del soldado, y olvidan barbaramente los males y peligro de la Patria; bien así como un zeloso misionero, que arrebatado con la presencia del pecador indolente para despertarle de una vez aconseja al Señor que le abandone, que le desampare; pero al momento vuelve fervoroso á implorar la gran misericordia de

id. por la Mancha: D. Simon Lopez id. por Murcia: D. Felipe Aytés id. por Cataluña: D. Francisco Papiol id.: D. Jaime Creux id.: D. Ramon Lazaro de Dou id.: D. Ramon Lladós id.: D. Francisco Lopez Lisperguer suplente por Buenos-Ayres: D. Blas Ostolaza id. por el Perú: el marques de S. Felipe y Santiago id. por la Isla de Cuba.

PORTUGAL.

Lisboa 13 de Julio.

Ha llegado últimamente á esta ciudad, viniendo de Cadiz, el general Graham, que viene á servir en el ejército británico de Portugal.

Segun cartas de Algarve de 6 del corriente, el General Blake estaba para embarcar en el Guadiana con su ejército. La división de D. Carlos España habia embarcado en Huelva. Ignorábase su destino; pero se suponía pue fuese á Cadiz. Soutl despues de haber ido á Sevilla habia vuelto para Llerena, una parte de sus fuerzas estaba en las poblaciones de las Sierras que dividen la Andalucía de la Extremadura.

Del mismo lugar 15 de ídem.

No tenemos noticias recientes del mediodia de la España, porque han reynado constantemente fuertes oestes en el Medi-

Dios, y el perdón y la gracia para los desdichados pecadores. Así ha excitado la imperiosa palabra de Argüelles un aplauso general, porque con una discrecion general el concurso percibió, y gustó la belleza y encanto de sus razones. Pero yo me confundo... el Sensato no aparece... ofrecia hablar de constitucion y Cortes.....; Si se habrán acabado las Cortes el dia 2 de Mayo con aquellas palabras del Sr. Argüelles, y por eso no saldrá el Sensato, siendo todas las sesiones posteriores un sueño mio! ¿Quién sabe?... El Sensato por otra parte se dexaba decir que recogeria de velas si el viento no soplabá bien. Lo cierto es que el Sensato, aunque jamas aparezca, siempre será sensato. Pero no; el Sensato saldrá. Tambien puede ser que se oiga luego la gran campana de Pekin, sin embargo de que no se pensase en oirla en un siglo; y no sea que por no avisar ántes á las mugeres preñadas haya mil desgracias con el susto.

terráneo. Así nada sabemos acerca de Tarragona, ni de los movimientos del ejército de Valencia ó del de Murcia. Un papel de Cadiz del 2 dice que Tarragona se bombeaba en el 9 de Junio, sin que esto causase el menor desaliento en la guarnicion y habitantes; y un pasagero instruido que llegó á esta ciudad, viniendo de Cadiz el 5 del corriente, dice que continuaba su resistencia el 14 del mismo mes; pero tambien ignoramos quales eran los progresos de las obras francesas y si habian llegado á la plaza los socorros españoles que se destinaban para ella.

ESPAÑA.

Valencia 7 de Junio.

Extracto de un parte de la Junta de Soria á la de este reyno. Somaen 27 de Mayo.

Un destacamento de tropas enemigas atacó las nuestras, comandadas por el brigadier D. Josef Duran en S. Pedro Manrique en la tarde de 22 del corriente. El enemigo, que se habia jactado de que iba á exterminar los patriotas; fué rechazado despues de tener mas de 100 muertos y 200 heridos, y obligado á retroceder para Soria lleno de confusion y de verguenza. Verificó su retirada al anochecer del dia 23 con el apoyo de 500 hombres de la guarnicion de Logroño, que acudieron en su socorro, entre ellos 200 lanceros. Nuestra pérdida fué de 30 hombres entre muertos y heridos; la enorme que sufrió el enemigo nació de la tenacidad con que se empeñó en entrar en el pueblo sin disparar un tiro, sufriendo muchas descargas, que por la proximidad y posicion de los nuestros hicieron un terrible estrago. Tenga V. E. la satisfaccion de saber que lo hicieron con fusiles hechos hace dos meses en sus fabricas.

Del mismo lugar 11 de idem.

La Junta-Congreso de esta capital y reyno ha recibido de la de observacion y defensa de la ciudad y gobernacion de Orihuela la copia de los últimos partes, relativos á las operaciones de aquel ejército tercero y el del enemigo en el reyno de Granada, y son los siguientes:

Baza 31 de Mayo.

Los enemigos permanecen en sus mismas posiciones de Gua-

dix y Cuesta de Diezma: sus descubiertas alcanzan á media legua de Guadix. Ayer se formó nuestro ejército á las 5 de la tarde, hubo salva general en toda la línea, dando muchos vivas en honor de nuestro augusto Monarca.=No cesan de pasarse á nuestro ejército soldados enemigos.

Dia 2 de Junio.=Los enemigos siguen en sus propias posiciones de Guadix y Cuesta de Diezma. El día 1.^o del corriente se presentaron unos 200 caballos enemigos á la vista de la venta del Álamo, en observacion de nuestras guerrillas, en donde permanecieron hasta las 2 de la tarde, retirándose para Guadix.=En el propio día llegaron á Baza unos 600 dispersos, procedentes de las Alpujarras, los mas armados, que se presentaron al Sr. D. Francisco Surra, teniente coronel del regimiento del rey, quien con 40 caballos se dirigió á recogerlos, acompañándolos hasta dicha ciudad, habiendo dexado unos 20 mas, que para su seguridad y conduccion salió el 31 el regimiento de Cuenca.=Los enemigos han vuelto á entrar en Úbeda en número de 700, con 4 piezas de cañon; y nuestra division que la ocupaba, mandada por el Sr. General la Quadra, se ha retirado á Cazorla, el Pozo y Cabrilla, por no haberse podido sostener por falta de artillería.=Dicho General la Quadra se presentó el día 1.^o del corriente á las 11 de la noche en Baza para consultar con nuestro General en jefe, dexando en su lugar al xefe del Estado mayor, el Sr. O'Donnell.

Santiago.

AVISO.

En el despacho de este Periódico se halla de venta un papel, que trata el objeto de las *elecciones populares*.

Asimismo el Prospecto de un Periódico Supremo-Enciclopédico-Maximo, ó del Archi-Periódico Español.